



## La vida en un cajero

Las venas abiertas ➤ David Ojeda

La lluvia cae con la misma timidez con la que las últimas gotas abandonan el cuerpo acristalado del elixir criollo sobre tres hielos acostados en el fondo de un vaso de cuello ancho. Es temprano, las 20.30 horas de un domingo insistentemente invernal. Demasiado temprano en el día, demasiado

tarde en la semana para que determinadas secuencias se exhiban en público. Contra la cristalería interior de un cajero, un hombre, con menos dientes que pelos, quema y marca surcos negros sobre un papel de plata. Prepara una inundación tóxica para redimir su alma castigada por excesos y hábitos suicidas.

Cada historia es personal. No hay un lugar común antes de la desesperación; en el fondo del cajón, cuando la cadena se haya soltado y las ruedas cabalguen incontrolables por el lado descendente de la pendiente, ya todos sufren lo mismo. Lo contaron David Simon en *The Wire*. O Eloy de la Iglesia en *El Pico*. Re-

latos ficcionados que contienen una verdad tan dolorosa que solo se comprueba cuando, al cruzar la calle para comprar el pan del desayuno del día siguiente, te la topas de frente.

No es como aquello que cantaba Dylan en *Absolutely Sweet Marie*, cuando decía que para vivir fuera de la ley se debe ser honesto. Habrá de todo, y hoy los que copan los titulares por sortear los márgenes de la legalidad han demostrado que la honestidad no forma parte de su

perfil curricular. Pero, aunque para muchos la malicia es una rama del código genético, otros solo son hijos del tiempo que les ha tocado vivir. En estos nos creímos que aquello del primer mundo era una coraza indestructible. Y todavía hoy nos hacemos los tueritos ante la imagen que, por ejemplo, ofrece el interior de un cajero cuando el empleado ha bajado la persiana de la oficina. Allí se instala, entre cartones y mecheros, la desolación de nuestros días

## Al cierre.

# Tope histórico en puertos canarios

» Playa Blanca lideró en 2014 la presencia de viajeros por mar

J.R.S. / ARRECIFE

Los muelles lanzaroteños bajo competencia del Gobierno de Canarias (Playa Blanca, Órzola, La Graciosa y Puerto del Carmen), alcanzaron en el pasado año el mejor registro del siglo en cuanto a presencia de viajeros, según recuento del Centro de Datos del Cabildo. Los diferentes recintos sumaron casi 1,68 millones de viajeros en 2014, de manera que se mejoró espectacularmente el balance del año precedente, toda vez que en 2013 se alcanzó la presencia de cerca de 1,44 millones de viajeros.

En especial, destacó el tráfico de pasaje en Playa Blanca, toda vez que por el muelle sureño, aún pendiente de que arranque la ampliación, concretó la presencia de más de 968.700 viajeros, principalmente usuarios de la línea regular que enlaza con Fuerteventura; siendo residual la presencia de pasajeros que usaron el puerto sureño para realizar excursiones turísticas.

También fueron de notable consideración los números referidos a las instalaciones portuarias de Caleta de Sebo y Órzola. En La Graciosa, según las cuentas oficiales, se constató la presencia de casi 353.000 usuarios, principalmente por el tráfico de



De isla a isla. Usuarios en Órzola subiendo a bordo de uno de los barcos que cubre regularmente el enlace con Caleta de Sebo.

las líneas regulares que unen con Lanzarote, y con cerca de 50.000 excursionistas. En Órzola se llegó a unos 332.000 viajeros, con menor presencia de usuarios de los barcos turísticos.

A través de las aguas de Puerto del Carmen se constató en el pasado año el paso de unos 22.000 pasajeros, todos ellos clientes de los barcos que salen del lugar para hacer viajes de placer.

## Más de 223.000 vehículos embarcados

(J.R.S.) El repunte de usuarios que se concretó en 2014 en los barcos de Naviera Armas y Fred. Olsen entre Playa Blanca y Corralejo, en las dos direcciones, tuvo reflejo directo en una mayor presencia de vehículos a bordo para pasar de Lanzarote a Fuerteventura y viceversa. Se

pasó de los 223.000 vehículos, siendo éste el valor de más relevancia de la década, muy por encima de la estimación observada en 2013, que se quedó en poco más de 212.000 vehículos, según las cuentas que se manejan desde el Centro de Datos del Cabildo. Fue en el mes de agosto

cuando hubo una mayor demanda de plazas, con el embarque de más de 23.000 vehículos, primando los turismos. El contrapunto se concretó en febrero, con algo más de 15.000 vehículos; si bien en enero también hubo un registro ligeramente superior, con más días de servicio.

## Actualidad insular

### Excursión por el Valle de Fenauso y La Degollada

(CANARIAS7) El Cabildo está organizando para el sábado una ruta de senderismo patrimonial de baja dificultad entre el Valle de Fenauso y La Degollada. El lugar de encuentro, a las 9.00 horas, será en la trasera del cementerio de Yaiza. Con una duración estimada de tres horas y media, la ruta permitirá conocer y disfrutar de elementos patrimoniales. Las inscripciones se pueden realizar hasta el jueves, a través del número 928-810100 (extensiones 2344 y 2347).

### Presencia lanzaroteña en un foro de emprendedores

(CANARIAS7) La empresa Advanced Internet Technologies (que gestiona Localseo.es y Tiendas.net), con María José Capdepón y alojada en el vivero de empresas de la Cámara de Comercio de Lanzarote, participa hoy en la jornada internacional de emprendimiento femenino que se celebra este martes. Sólo dos empresas españolas han sido seleccionadas para participar en la mesa de emprendedores del evento, junto a entidades de varios países europeos.



Daniel Morales.

### El coso de Costa Teguiense contará con más de 40 grupos y carrozas

(CANARIAS7) Este lunes se cerró el plazo para el registro de agrupaciones, carrozas y coches engalanados para el coso del carnaval de Costa Teguiense, que se celebrará el 7 de marzo, y que contará con más de 40 inscripciones ya realizadas por los distintos grupos de batucadas, murgas, comparsas, así como carrozas. El Área de Festejos de Teguiense, coordinada por Daniel Morales, ultimó el viernes el plan de seguridad para la cita, con 10 agentes de la Policía Local, 12 de seguridad privada y 10 agentes de la Guardia Civil. El 8 de marzo será el concurso de mascotas disfrazadas, en la Carpa de Teguiense.

